
 

 
RAPPORTO DI MISSIONE 2024 

 
 

12 APRILE 2024 
 

 
 
JOAL FADIOUTH 
 
Dopo aver trascorso tutta la giornata dell'11 aprile in viaggio e pernottato a Saly il 12/4/2024 abbiamo iniziato 
la missione nella mattinata incontrando, a Joal Fadiouth, l’ONG Agire (giovane ONG Senegalese riconosciuta 
ufficialmente nel 2020, ma di fatto attiva in Senegal da oltre 20 anni. Il Presidente Abdou Karim Sarr ha una 
vastissima esperienza nel settore della Cooperazione. Infatti è anche Presidente dell’AMP di Joal Fadiouth e 
Coordinatore di tutte le aree marine protette dell’Africa Sub-Sahariana. L’ONG è composta da 20 giovani 
volontari, in grandissima parte donne, impegnati nel/nella: 

• protezione ambientale; 
• rimpanto e utlizzo ai fini produttivi della mangrovia; 
• raccolta e riciclo delle plastiche; 
• protezione delle specie a rischio di estinzione; 
• rimboschimento continentale; 
• vigilanza attiva contro la diffusione del granchio blu; 
• attività di bonifica delle zone costiere. 

 
Agire opera principalmente nella zona di Joal Fadiouth dove ha avviato una fiorente attività di produzione di 
miele di mangrovia e miele di foresta (miele di mangrovia 8.000 CFA per 400 grammi e il miele di foresta a 
5.000 CFA per 400 grammi). Attualmente producono circa 200 kg annui di miele ed hanno un obiettivo di 
produzione di 500 kg per il 2027(ogni arnia produce circa 15/20 kg di miele l’anno). 
 
In tutti questi anni hanno rimboscato circa 7.000 ettari di mangrovia delle due specie (risophora e 
avicennia). Con un video ci hanno mostrato la loro attività esperienza nel settore della mangrovia e della 
protezione degli habitat per la riproduzione dei pesci.  
 



 

 
Infine ci hanno informato di aver realizzato interventi formativi in diversi paesi dell'Africa per avviare iniziative 
simili. 
 
Al termine della riunione, ISCOS Lazio, complimentandosi per la grande attività svolta, ha dichiarato la sua 
disponila ad intervenire in partenariato su alcune delle attività svolte, chiedendo di farci pervenire un’ipotesi di 
progetto collegato con la nostra dimensione economica a partire dal rimpianto di mangrove e dalla produzione 
del miele di mangrovia. 
 
PALMARIN FACAO 

 
 

 
 
 
 
Nel pomeriggio del 12 aprile 2024 nella Parrocchia di Palmarin abbiamo incontrato il nuovo Parroco Abbé 
Basile.Il Direttore Dario Roncon ha salutato il nuovo Abbé e ha presentato l'equipe di missione formata dal 
nuovo Presidente Fortunato Mannino, dalla Responsabile Amministrativa Alexia Di Vanna, dalla 
Responsabile della progettazione e realizzazione delle iniziative Wanda Dimitri e dal nostro Coordinatore 
locale Serigne Mamadou Gaye. 
 
Dopo una ricostruzione storica di tutte le attività di Iscos Lazio nella zona di Palmarin, abbiamo illustrato 
all'Abbè la grave situazione che si è creata con il suo predecessore che, negli ultimi 3 anni, ha sostanzialmente 
distratto le risorse inviate da Iscos per la realizzazione di uno spazio giovani e per il sostegno alla scuola 
materna S. Felix-Romano, ad altri non meglio precisati utilizzi (sicuramente a proprio personale 
tornaconto).Trattandosi di 5.000 euro (2.000 euro per lo spazio giovani e 3.000 euro per il sostegno alla scuola 
materna),  
 
Iscos Lazio ha comunicato al nuovo parroco: 

• l'indisponibilità di Iscos a continuare a finanziare progetti direttamente gestiti dalla Parrocchia; 
• la ferma intenzione di Iscos Lazio di informare dettagliatamente la Diocesi di Dakar di quanto 

avvenuto, chiedendo alla stessa di intervenire decisamente per risolvere il problema. 



 

 
L’Abbé Basile si è scusato per i problemi finanziari provocati dal suo predecessore (di cui non era stato 
assolutamente messo a conoscenza) e di aver purtroppo accertato che, tra gli innumerevoli problemi e debiti 
con cui si è ritrovato a fare i conti, c’erano anche quelli di ISCOS. Comprendeva quindi le motivazioni di Iscos 
sulla indisponibilità a collaborazioni future con la Parrocchia.  
 
Iscos Lazio, prendendo positivamente atto del pieno riconoscimento delle responsabilità dell'Abbè Raphael, si 
è comunque dichiarata disponibile a riprende la collaborazione solo dopo la soluzione del problema. 
 
Dal punto di vista operativo l’Abbé Basile ha convenuto sulla necessità che Iscos incontri direttamente la 
Diocesi di Dakar per informarla dettagliatamente dei danni subiti, con particolare riferimento alla sottrazione di 
risorse destinate ai piccoli iscritti alla scuola materna. 

Per quanto attiene la situazione gestionale della scuola materna si è convenuto di incontrare congiuntamente, 
nel pomeriggio del 14 aprile, insegnanti e genitori per informarli di quanto era purtroppo accaduto. Infine è 
stata concordata una visita nella scuola stessa per lunedi 15 aprile alle ore 9.30. 

 
 

13 APRILE 2024 
 

 
 

 
GIE DONNE “SYNDANDOR” DI NAGLLOU 
 
Il 13 aprile 2024 ci sono stati vari incontri a Palmarin Facao. Il primo si è svolto con le brave donne del GIE 
Syndandor di Ngallu.  
 
Dario Roncon di ISCOS Lazio ha presentato la delegazione dell’associazione e, dopo un breve saluto del 
Presidente, è stata richiesta alla Presidente della GIE Julienne di illustrare i risultati raggiunti dalla GIE ed i 
bisogni in essere nell’anno in corso. 
 
 
 



 

 
La Presidente Julienne ha informato che il capitale disponibile al 23 marzo 2023 ammontava a 7.710.047 CFA 
(11.753,00 euro) e che alla verifica di marzo 2024 è aumentato fino a 8.089.451 CFA (12.331,00 euro). Le 
donne sono passate da 192 a 182 perché 10 sono decedute. 
 
Dei 656.000 CFA dati l'anno scorso 300.000 CFA sono stati utilizzati per il micro credito e 356.000 per la 
riattivazione del magazzino di alimentazione generale donato negli anni da ISCOS e trasferito gratuitamente 
alla GIE donne dalla GIE uomini Sydandor di Ngallou. Nel magazzino sono presenti 37 bombole di gas di 6 kg 
e 20 bombole di gas di 3 kg. Attualmente sono in fase di acquisto 63 altre bombole da 6 kg. La GIE richiede 
un finanziamento per l'acquisto delle bombole e di alcuni cereali per iniziare la vendita al dettaglio. Il magazzino 
sarà gestito dal un/una giovane di Ngallou che avrà a disposizione anche un congelatore per la vendita di 
bibite e ghiaccio. 
 
Infine hanno chiesto un ulteriore sostegno alle attività di micro credito per il completamento delle pratiche di 
apertura del conto intestato alla GIE che, nel frattempo, ha provveduto alla sua formale registrazione. 
 
Nel complimentarsi con la GIE per l’efficace gestione delle attività in atto, Iscos Lazio ha deciso di trasferire 
immediatamente 800.000 CFA (pari a circa 1.200 euro) per le attività di micro-credito del 2024. 
 
 

 
 
GIE DONNE “JEUNES MAMAS” DI NGHUETH 
 
Successivamente abbiamo incontrato le donne del GIE le Jeunes Mamas de Ngueth. Anche a loro è stato 
presentata la delegazione ISCOS ed è stato richiesto il riassunto delle attività 
 
La Presidente della GIE Marta ha preso la parola comunicando le che le donne iscritte al GIE sono passate 
da 115 del 2023 a 127 del 2024. Grazie al finanziamento ricevuto nel 2023 (pari a 656.000 CFA) hanno 
integrato nuove iscritte e hanno continuato le attività storiche. 
 
A maggio 2023 in cassa c’erano 4.031.000 CFA (6.145,00 euro). Solo il 10 giugno si faranno le operazioni di 
rimborso e sarà possibile determinare il nuovo montante disponibile. Sarà cura della Presidente comunicare 
da ISCOS l’entità delle risorse disponibile per il 2024. 
 
 



 

 
La GIE ha riproposto la necessità di dotarsi di una macchina per sigillare i sacchi e sacchetti di sale (25 kg, 5 
kg, 500 gr e 250 gr) e di un’etichettatrice in grado di usare il nuovo logo inviato loro da ISCOS Lazio. Infine 
hanno espresso la necessità di costruire un piccolo magazzino per lo stoccaggio e la lavorazione del sale 
raccolto, impegnandosi a fornire in tempi strettissimi un preventivo di spesa per lo stesso. 
 
La Presidente si è impegnata a trasmettere tempestivamente i costi delle richieste avanzate e ISCOS Lazio, 
complimentandosi con loro per lo spirito imprenditoriale dimostrato, si è riservata di decidere in funzione delle 
proprie disponibilità economiche. 
 
 

 
 
 
GIE DONNE “SYNDANDOR” DI DYAKAHANOR 
 
 
Il terzo incontro si è svolto il 13 aprile nel pomeriggio con le brave donne del GIE Syndandor di Dyakhanor.  
 
Dario Roncon di ISCOS Lazio ha presentato la delegazione dell’associazione ed ha richiesto di fare il punto 
della situazione in essere. 
 
La Presidente Alice Sow ha relazionato sulle attività di microcredito partendo da una disponibilità a marzo 
2023 di 6.983.000 CFA (10.645,00 euro). La successiva verifica fine luglio 2023 ha evidenziato un aumento di 
risorse fino a 7.602.000 CFA (11.589,00 euro). Alla prossima verifica di luglio 2024 hanno preventivato di 
realizzare un capitale disponibile di 8.362.200 CFA (12.747,00 euro). Il numero delle donne sono passate da 
114 a 124. 
 
Iscos Lazio si è complimentata con loro per i risultati raggiunti. 
 
Per quanto riguarda il mulino e il decorticatore la GIE ha informato che lo stesso è in fase di riparazione e che 
tutti gli utili realizzati nel 2023/2024 sono stati utilizzati per la richiesta di riconoscimento e l’apertura del conto 
bancario. 
 
 



 

 
Per quanto attiene il magazzino di cerali da realizzarsi la GIE ha confermato che i ragazzi che gestivano il 
motore di ISCOS hanno regolarmente messo a disposizione delle donne 2.700.000 CFA disponibili. Purtroppo, 
di questi, 1.000.000 CFA sono stati utilizzati per un intervento umanitario dalla persona che li aveva nelle sue 
disponibilità. Conseguentemente la GIE stava aspettando il rientro di tale somma per poter iniziare i lavori. 
 
Iscos Lazio ha consigliato “fortemente” la GIE di partire intanto con le risorse che sono già a disposizione 
(1.700.000 CFA) provvedendo successivamente al recupero della somma rimanente nelle forme che riterranno 
più opportune. 
 
Solo dopo aver verificato l’effettiva formale apertura del magazzino di cerali, attraverso il nostro coordinatore 
locale, ISCOS Lazio prenderà in considerazione un eventuale intervento aggiuntivo di sistemazione del 
magazzino (toilette, ecc.). 
 

 
14 APRILE 2024 

 
 

 
 
 

VISITA DEI POZZI DI SALE DI PALMARIN NGALLOU 
 
Nella mattinata di domenica 14 aprile abbiamo incontrando le donne che raccolgono il sale nel villaggio di 
Ngallou.  Esse, con la Presidente Juliette, ci hanno portato nelle saline di Palmarin Ngallou e ci hanno aiutato 
a realizzare un lungo video che le riprende nel momento in cui raccolgono e mettono ad essiccare il sale. 
 
 



 

 
È un lavoro molto semplice ma anche molto duro e molto lungo e viene svolto da decine e decine di donne 
dello stesso villaggio. 
 
Al termine della visita la delegazione ha ringraziato le donne raccoglitrici di sale per l'impegno profuso 
impegnandosi di assicurare loro un sostegno continuo. Inoltre hanno confermato di aver inviato loro le risorse 
richieste nell'incontro del giorno precedente. 
 
 

 
 
 
INCONTRO CON INSEGNANTI E GENITORI DELLA SCUOLA S. FELIX-ROMANO 
 
 
Nel primo pomeriggio la delegazione si è recata nella Parrocchia nella chiesa di Ngallou per incontrare il corpo 
insegnanti, il Parroco e le famiglie della scuola materna.  
 
In quell'occasione il Direttore ha spiegato la grave situazione finanziaria che si è creato nel rapporto con la 
parrocchia per il non corretto utilizzo dei fondi (circa 5.000 euro) inviati da ISCOS da parte del parroco 
precedente Abbè Raphael. Questi finanziamenti interessavano in modo particolare il sostegno per i bambini 
poveri e l'acquisto delle attrezzature che accolgono i bambini dentro le aule ed il materiali didattico. In questa 
situazione si è confermato l'assoluta necessità di incontrare la Diocesi di Dakar per riferire i fatti e per cercare 
di recuperare le somme inviate. 
 
Tutti i presenti hanno convenuto sulla gravità della situazione che si è creata di cui hanno dichiarato di non 
sapere assolutamente nulla. In particolare il corpo insegnanti si sentiva in colpa e ha confermato di 
comprendere la posizione di Iscos Lazio. 
 
 



 

 
Si è passati poi alla situazione gestionale della scuola materna che restava critico in quanto non veniva 
affrontato e risolto adeguatamente dalle famiglie, dalla direttrice ed in particolare dalla Parrocchia che è 
proprietaria della scuola. Alla fine dell'incontro il nuovo Parroco si è impegnato a facilitare l'incontro di ISCOS 
con la Diocesi di Dakar sollecitandoci a raccontare tutto quello che è successo e chiedere di risolvere il 
problema della sua gestione a partire dalla formazione e dalla retribuzione dignitosa degli insegnanti. 
 
Preso atto che la Parrocchia è in questo momento sommersa da debiti di tutti i tipi, della difficile situazione e 
delle emergenze comunque presenti nella scuola ISCOS si è impegnata a fornire loro una parte del materiale 
didattico richiesto, gli armadi che servivano e le attrezzare per le aule. Abbiamo poi chiesto di avere un 
preventivo di spesa per la riattivazione dell'impianto di energia elettrica. 
 
Infine abbiamo confermando però che questo sarebbe stato il nostro ultimo intervento fino alla soluzionei 
problemi gestionali evidenziati. 
 
 

 

15 APRILE 2024 
 

 
 
 



 

 
 
VISITA SCUOLA S. FELIX-ROMANO E PARTENZA PER ZIGUINCHOR 
 
 
La mattina di lunedì 15 aprile 2024 è iniziata con la visita alla scuola materna San Felix-Romano dove 
abbiamo incontrato i bambini e abbiamo incontrato le tre insegnanti. Adesso le insegnati sono tre perché una 
è incinta e quindi dovrà lasciare e non sarà sostituita. Con tre aule due insegnanti, pagate pure sotto i minimi. 
sarà tutto molto difficile.   
 
La scuola comunque, tenuto conto di tutti i problemi creati dal Parroco, è tenuta in condizioni dignitose. Certo, 
mancavano tutte le cose che abbiamo finanziato recentemente e che siamo riusciti velocemente ad ordinare 
e che gli arriveranno nei prossimi nelle prossimi giorni (armadi e materiale didattico). 
  
Abbiamo verificato poi l'impianto elettrico che a noi appare meno disastrato da quanto c'è stato riferito. Quindi 
abbiamo chiesto a Max di far venire un elettricista di sua fiducia per farsi fare un preventivo per riattivarlo. A 
questo punto, fatte le foto di rito con i bambini e salutati insegnanti (il parroco per problemi a noi sconosciuti 
non si è fatto vedere), siamo partiti per l'Aeroporto per imbarcaci per Ziguinchor dove siamo arrivati senza 
bagagli. 
 

 
16 APRILE 2024 

 
VISITA SCUOLA ELEMENTARE KENIA A ZIGUINCHOR 

 
 
 

 



 

 
 
Martedì 16 aprile abbiamo iniziato la giornata con la visita della scuola elementare di Kenya, in un quartiere 
molto periferico di Ziguinchor. Parte della scuola già esiste (elementare) ma è previsto un progetto molto 
ambizioso di scuola pilota, una struttura policentrica. 
 
In questo contesto la nostra delegazione ha incontrato il responsabile del comune di Ziguinchor Joseph 
Sambou Faure, dinamicissimo funzionario del Comune che si occupa di Cooperazione. Con lui abbiamo 
incontrato anche una delegazione composta dal Capo villaggio, alcuni genitori dei bambini, il Direttore della 
scuola e alcune insegnanti della stessa. 
 
Attualmente in questo spazio molto vasto, oltre un enorme campo di calcio della comunità, esiste una scuola 
elementare composta da sei aule (2 pagate da una ONG locale, altre 4 pagate finanziate dal Comune di 
Ziguinchor) che ha, da poco tempo, sostituito una struttura fatiscente totalmente indecente. 
 
 

 

 
Il Comune ci ha chiesto che, in un'area distaccata dalla scuola elementare, vengano costruite quattro aule di 
scuola media, prevedendo anche uno spazio per un futuro progetto di realizzazione di una scuola materna, di 
un alberatissimo parco giochi e di un avveniristico impianto di acquacoltura. Il tutto conservando il campo di 
calcio a servizio dei giovani del posto. 
 
L'obiettivo è quello di mettere in condizioni i bambini, che oggi fanno chilometri per andare a scuola, di avere 
un unico sito dove poter fare il loro primo percorso scolastico. 



 

 
Noi, vista la vastità del progetto, abbiamo confermato il nostro l’interesse, insieme ad una società privata che 
collaborerà con noi (HTT). Abbiamo quindi chiesto di fornirci un dettaglio dei costi separato per tipologia di 
intervento: per la scuola media, per la scuola materna, per l'impianto di acquacoltura, per la realizzazione del 
parco giochi per i bambini e per la realizzazione di un orto interno per produrre ortaggi in funzione 
dell'alimentazione dei bambini stessi. 
 
Il Comune si è impegnato a farlo così come si è fatto carico dei costi per realizzare tutta la recinzione dell'intera 
area, che avrà sicuramente un costo molto elevato stante la loro abitudine di farla in muratura molto alta. Dopo 
una lunga discussione anche con i giovani locali rispetto alla destinazione dell'attuale campo di calcio, abbiamo 
concluso la visita. 
 
 
INCONTRO COMUNE ZIGUINCHOR 
 
A riunione conclusa ci siamo spostati al Comune di Ziguinchor dove abbiamo incontrato prima il Segretario 
Generale del Comune Mane Seny insieme a Joseph. 
 
Successivamente abbiamo incontrato la Vice-Sindaca, un consigliere del Sindaco Sonko ai quali abbiamo 
illustrato un'ipotesi di progetto sulla Formazione Professionale da realizzarsi sugli enti territoriali (bando AICS) 
per i quali in Italia, una società sta cercando dei Comuni che sono interessanti a presentarlo con scadenza 10 
giugno 2024. 
 
Il Comune di Ziguinchor si è dichiarato disponibile a partecipare a questo bando. 
 

 
 
 
 

 
 



 

 
VISITA AI DUE CENTRI DI FORMAZIONE DI ZIGUINCHOR 
 
Successivamente abbiamo visitato due Centri di Formazione di Ziguinchor. Il primo CRFP Ziguinchor 
specializzato in mestieri tradizionali (idraulici, elettricisti, muratori, meccatronici ecc.), mentre il secondo CFP 
Ziguinchor (molto bello) specializzato nel settore Turistico, Alberghiero e dell’Orticoltura con una forte 
presenza femminile tra i discenti. 
 
Anche ad essi è stata illustrata l'ipotesi di progetto sulla Formazione Professionale da realizzarsi sugli enti 
territoriali (bando AICS) per i quali in Italia, una società sta cercando degli Enti Locali che sono interessanti a 
presentarlo con scadenza 10 giugno 2024. 

Entrambi i Centri hanno espresso la loro piena disponibilità. 

 

17 APRILE 2024 
 

APERTURA CONTO BANCARIO ISCOS LAZIO APS IN SENEGAL 

 

IL 17 aprile 2024 abbiamo iniziato la giornata completando la documentazione che l'Istituto bancario “BANQUE 
ATLANTIQUE” ci ha richiesto per l'apertura per il nuovo conto corrente intestato a ISCOS LAZIO APS IN 
SENEGAL. 

 
Inoltre abbiamo verificato le procedure necessarie per la totale chiusura del conto corrente bancario intestato 
a Dario Roncon. Tale conto era stato aperto al solo fine di finanziare le attività progettuali in Senegal ed era 
autorizzata a lavorarci solo la Rappresentante paese di Iscos in Senegal Wanda Dimitri. 
 
 

 
 
 
VILLAGGIO DI NIAMBALANG (ORTO E SCUOLA MATERNA ETOILE) 
 
Successivamente ci siamo recati al villaggio di Niambalang dove abbiamo incontrato le donne al lavoro 
sull'orto comunitario e lo abbiamo visitato. Esso era ridotto in condizioni molto precarie. Molto seccume, 
poca verdura, graminacee infestanti estese e, soprattutto, abbiamo trovato che una delle pompe, appena 
reinstallata, già stava lavorando praticamente insabbiata.  

 



 

 

Al suo interno abbiamo poi visitato una struttura che contiene quattro frigoriferi, ricevuti in donazione da diversi 
progetti: Iscos Lazio, Iscos Nazionale, Iscos Puglia e, da ultimo Iscos Piemonte.  

Durante l'incontro il Direttore ha presentato la delegazione ed ha evidenziato, a tutte le donne che lavorano 
nell’orto, che lo stesso non può essere lasciato in quelle condizioni. Che occorre recuperare rapidamente la 
situazione anche perché fra 30 giorni verranno in visita i Comuni del progetto Piemonte che debbono trovare 
una situazione diversa e risolta. 
 
Abbiamo poi informato le donne di aver visitato, la sera precedente, un Centro di Formazione Professionale di 
Ziguinchor che si occupa anche della coltura degli ortaggi. Fanno delle cose veramente straordinarie ed ha 
invitato la GIE a riflettere sull'opportunità di inviare tre o quattro delle migliori giovani che fanno questa attività 
in questo centro di formazione per apprendere le tecniche migliori di coltivazione, evitando l'uso di pesticidi e 
realizzando migliori risultati anche dal punto di vista della vendita. 
 
Quindi ci siamo spostati sulla “scuola materna Etoile”. Su di essa l'intervento fatto nel 2023 è stato radicale 
e la scuola è stata rimessa a posto dopo i disastri della passata stagione monsonica. 
 
Abbiamo peró fatto notare che il Villaggio non può pensare che il problema della sua manutenzione sia un 
problema, tutto e sempre, in capo a ISCOS Lazio anche perché ormai abbiamo realizzato ben quattro scuole 
materne in Senegal e non possiamo continuare ad assicurare la manutenzione a tutte. La scuola è di proprietà 
del villaggio e quindi il villaggio si deve far carico di queste spese. 
 
Abbiamo poi ripreso l'imprenditore che, inizialmente, aveva realizzato la scuola stessa. Adesso ha fatto 
sicuramente un buon lavoro ma, se avesse lavorato meglio all'inizio, non sarebbe stato necessario fare un 
intervento così radicale come quello che abbiamo fatto alla fine dello scorso anno.  
 
Comunque abbiamo assicurato che interverremo per garantire la fornitura di un po' di materiale scolastico e, 
per completare la ristrutturazione, abbiamo convenuto di abbattere la tettoia che protegge l'area giochi, ormai 
pericolante, per ricostruirla più sicura. La mattinata si è conclusa con il pranzo a Oussouye. 

 

VILLAGGIO DI POINTE S. GEORGES 
 

 
 

 



 

 
Nel pomeriggio del 17 aprile ci siamo recati a P.S. Georges, porto fluviale sul fiume, dove abbiamo provveduto 
all'inaugurazione dell'hangar che abbiamo realizzato scoprendo una targa. La struttura viene utilizzata dalle 
donne che lavorano il pesce, lo puliscono e hanno la possibilità di conservarlo in un piccolo magazzino prima 
di essiccarlo. 
 
 
Dopo un lungo momento di festa abbiamo fatto un incontro con la GIE delle donne della cooperativa le quali 
ci hanno ringraziato per l'intervento realizzato e ci hanno richiesto, se possibile, un ulteriore piccolo sforzo: 
 

• Finanziando l'ingresso nella cooperativa di altre cinque donne che permetterebbe loro di poter usufruire 
del micro-credito; 
 

• Verificando la possibilità di finanziare l'installazione di alcuni pannelli solari per permettere l'acquisto di 
un frigorifero congelatore per la produzione di ghiaccio per la conservazione del pesce nello stesso 
Hangar che abbiamo realizzato; 

 
• Aiutandole, acquistando una motoretta Ape, per il trasporto del materiale essiccato, affumicato e fresco 

nel Comune più vicino di Mlomp. 
 
Sull'uso dell'Ape ci hanno assicurato un'adeguata manutenzione, di farlo guidare da persona qualificata e ai 
soli fini dell'attività. Quindi di non farlo diventare uno strumento di uso collettivo per tutti i problemi del villaggio 
(durerebbe molto poco). 
 
Queste richieste ci sono parse necessarie ed utilii, anche tenendo conto che in quel villaggio l'energia elettrica 
non è mai arrivata. Quindi abbiamo richiesto dei preventivi. 
 
A questo punto siamo rientrati su Ziguinchor. Purtroppo abbiamo avuto alcuni grossi problemi poiché abbiamo 
avuto due forature sulla stessa auto e, quindi, siamo arrivati a Ziguinchor molto tardi. 

 

 

18 APRILE 2024 

 

INCONTRO CON COMUNE E CENTRO DI FORMAZIONE PROFESSIONALE DI OSSOUYE 

 

Il 18 aprile siamo partiti per il Comune di Oussouye dove abbiamo incontrato il Prefetto, il Sindaco e il 
responsabile del locale Centro di Formazione Professionale CFP OUSSOUYE. A tutti abbiamo riassunto il 
lavoro di ISCOS Lazio in quella zona e abbiamo illustrato le prospettive del prossimo anno. 

Inoltre è stata illustrata l'ipotesi di progetto sulla Formazione Professionale da realizzarsi sugli Enti territoriali 
(bando AICS) per i quali in Italia, una società sta cercando dei Comuni che sono interessanti a presentarlo con 
scadenza 10 giugno 2024. 

Comune e Centro di Formazione hanno espresso la loro piena disponibilità. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

SCUOLA MATERNA DIAKENE-DJIOLA 

 

 
 

 

Dopo questo lungo incontro siamo partiti per la scuola materna di Diakene Djiola (nel dipartimento di 
Oussouye), dove abbiamo verificato la condizione generali della scuola (molto buone) ed abbiamo raccolto i 
loro bisogni degli anni a venire. 

Direttore e genitori ci hanno chiesto di costruire un pozzo fornito di pompa per avere l’acqua nella scuola. 
Inoltre ci hanno posto la necessità di costruire un'aula per insegnanti ed un magazzino. 

A questi bisogni abbiamo risposto richiedendo i preventivi di spesa. 

 

PORTO DI CAP, INCONTRO CON IL RE ED ARRIVO DI MODY GUIRO 

 
Al termine dell'incontro abbiamo pranzato e visitato il Porto di Cap Skirring dove abbiamo incontrato le donne 
trasformatrici e verificato tutti i forni e gli essiccatoi realizzati da più interventi Iscos oltre ai nostri. 

Dopo pranzci siamo recati all’aeroporto di Cap dove abbiamo atteso l'arrivo del Segretario Generale della 
CNTS Mody Guiro che raggiungeva in Casamance per organizzare un incontro con il GIE ATS gestore della 
fabbrica del ghiaccio di Ziguinchor. 

Purtroppo il grande ritardi del volo ha consigliato di dividere la delegazione: mentre il Direttore si è fermato ad 
attendere il Segretario Mody gli altri, con il Presidente, hanno incontrato ad Oussoye il Re della Provincia di 
Ziguinchor che, come sempre, ha ringraziato Iscos Lazio per il suo grande lavoro sul territorio assicurandoci 
tutto il suo sostegno e la sua protezione. 

 



 

19 APRILE 2024 
 

SCUOLA ALBADAR “FERRUCCIO STELLA” 

 

 
 

 

 

Il 19 aprile, insieme a Mody Guiro, siamo partiti molto presto per raggiungere la scuola materna di Albadar, 
realizzato nel 2023 ed intitolata a Ferruccio Stella. 

Lo scopo della visita era quello di festeggiare l'abbattimento della vecchia struttura. Purtroppo la strada era 
totalmente dissestata e questo ci ha fatto perdere tantissimo tempo. 

Arrivati alla scuola, dove ci aspettava tutto il villaggio, abbiamo piantato degli alberi da frutto, ognuno dei quali 
avrà un nome dei donatori, che aiuteranno a creare spazi di ombra per i bimbi della scuola. 

Dopo l'intervento del nostro Presidente ci sono state avanzate alcune richieste: 

• costruire un'altra stanza per gli insegnanti ed un magazzino per conservare il materiale 
scolastico; 

• finanziare la pittura dell'esterno della scuola e del muro di recinzione; 
• completare il posto di salute di Albadar che è fondamentale per le donne che devono partorire. 

 
A metà dei lunghi festeggiamenti ci siamo staccati per andare ad incontrare il Sindaco di Kafountine con cui 
abbiamo parlato anche del progetto Rigenerazione e dei nuovi progetti che abbiamo in essere. 

Siamo poi tornati alla scuola fino al termine dei festeggiamenti e siamo ripartiti per Ziguinchor dove siamo 
arrivati in tarda serata vista la situazione pessima della strada. 



 

20 APRILE 2024 
 

INCONTRO CNTS E GIE ATS USINE DE GLASS 

 

 

 

 
 

La mattina nel 20 aprile abbiamo prima incontrato il Segretario Generale della CNTS ed i dirigenti sindacali a 
livello regionale. Poi, insieme a loro, ci siamo recati alla fabbrica del ghiaccio di Ziguinchor (ex progetto 
SO.DI.PE) dove ci aspettavano gli ex dipendenti e gli ex gestori (GIE ATS). 

In questa occasione prima Mody Guiro e poi il Direttore di ISCOS Lazio hanno riassunto la situazione attuale 
partendo da uno storico di quello che era successo dentro l'azienda a partire dalla pessima gestione della GIE 
ATS (arrivata a retribuire ben 32 persone al fronte di 6 necessarie al suo funzionamento), 

Cattiva gestione e totale mancanza di manutenzione hanno provocato continue ripetute e gravissime rotture 
della macchina del ghiaccio. Inoltre un improvvido intervento di modifica sull'impianto fotovoltaico l'ha messo 
in condizioni di non poter più riaccendersi. 

Inoltre la GIE ATS ha accumulato un debito con la società elettrica Senegalese di circa 65.000.000,00 CFA 
che, a questo punto, dovranno essere ripagati. 

La proposta di Mody per la CNTS (proprietaria dell'impianto), è stata quella di individuare un nuovo Gestore a 
cui affilare la gestione dell’azienda con un radicale intervento di riorganizzazione e ristrutturazione della stessa 
ed un accordo con la SENELEC per dilazionare il debito contratto. 

ISCOS Lazio ha preso atto della proposta invitando il S.G. ad intervenire al più presto per rimettere la fabbrica 
in condizione di fornire ai pescatori il ghiaccio necessario per la pesca d'altura. 

 



 

 

PROTOCOLLO ISCOS LAZIO- COMUNE DI ZIGUINCHOR 

 

 

 
 

 

Nel tardo pomeriggio ci siamo poi incontrati con il vice Sindaco di Ziguinchor e con il funzionario Comunale 
del settore Cooperazione Internazionale Joseph e con loro abbiamo firmato un protocollo di Cooperazione (il 
Documento è stato autorizzato dal Sindaco di Ziguinchor e Presidente del Consiglio dei Ministri del 
Senegal Ousmane Sonko. 

 

21  APRILE 2024 
 

MISSIONE A SEDHIOU, INCONTRO CON “GIE SAMIRONG” E VISITA A BAMBALY 

 

Il 21 aprile siamo partiti su Sedhiou a circa due ore e mezza di distanza da Ziguinchor dove dovevamo 
incontrare le autorità locali e in particolar modo una cooperativa di donne che lavora il riso.  
 
La Cooperativa Samirong, regolarmente istituita e regolarizzata da oltre 20 anni, ci ha richiesto di aiutarle 
finanziando la costruzione un magazzino di stoccaggio per il riso su un terreno assegnato loro dalla locale 
Camera di Commercio. 
 
Non avendo però nessun documento che attesti le proprietà del terreno e soprattutto in mancanza di un 
progetto, abbiamo richiesto di farci pervenire una richiesta formale di intervento nella quale sia indicata la 
proprietà del terreno oltre ad un preventivo con la stima dei costi. 
 
Successivamente ci siamo recati nella città di Bambaly. Questa è la città di origine del calciatore Sadiou Mane. 
Abbiamo incontrato le autorità locali e visitato le cose molto belle che lui ha fatto a partire da un centro di 
salute, una grande ed una bellissima scuola materna, primaria e secondaria, ed un grande campo di calcio 
con erba sintetica. 
 
Infine abbiamo visitato una avveniristica piantagione con ettari di banane totalmente irrigata da lui finanziata. 
 

Nel tardo pomeriggio siamo rientrati su Ziguinhor 



 

 

INCONTRO CON USAID 

 
Successivamente, a Ziguinchor, abbiamo incontrato il responsabile Casamance della Cooperazione 
Americana USAID sig Moussa Sow con il quale abbiamo discusso la possibilità di presentare progetti sul 
bando aperto nel settore educazione e dedicato alle piccole ONG riconosciute in Senegal. Il sig Sow ci ha 
assicurato la sua disponibilità a collaborare con noi. 

 

 

22 APRILE 2024 
 

RIUNIONE BANCA 

 

Il 22 aprile mattina la delegazione si è recata in banca a completare la pratica di apertura del nuovo conto 
corrente intestato a ISCOS LAZIO APS. 

 

RIUNIONE CNTS 

 

Il 22 aprile, dopo la banca abbiamo incontrato i dirigenti della CNTS locali (Mody Guiro era partito per Dakar) 
per discutere come migliorare la situazione del sindacato e concordare attività future.  

 

Quindi ci siamo recati all'aeroporto di CAP da dove siamo partiti per rientrare su Dakar. 

 

23 APRILE 2024 
 

INCONTRO AICS DAKAR 

 

Il 23 aprile abbiamo incontrato il Direttore dell’ufficio AICS di Dakar Dott. Falcone che abbiamo informato 
della nostra nuova situazione a seguito del riconoscimento in Senegal. Con l'occasione gli abbiamo riassunto 
le ultime realizzazioni del 2023 e le prospettive per il 2024. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

VISITA SEDE CNTS 

 

Con il nuovo Presidente abbiamo poi visitato la sede della CNTS e successivamente siamo andati a pranzo 
a casa del Segretario Generale della CNTS che poi è partito per Parigi.  

 

 

 

 
 

 

 

 



 

24 APRILE 2024 

 
INCONTRO DIOCESI DI DAKAR 

 

 

 
 
 
Nella mattinata del 24 aprile ci siamo recati alla Cattedrale di Dakar dove abbiamo incontrato il Vicario 
Generale del Vescovo, Abbè Gerard, a cui abbiamo spiegato tutto quanto è successo a Palmarin con Abbé 
Raphael, sostituito ora da Abbé Basile. Abbiamo chiarito che interveniamo a Palmarin dal 2005 e che non 
abbiamo intenzione di andarcene. In questa situazione, però, la nostra collaborazione con la Parrocchia 
diventa complicatissima in quanto il Prete precedente si è appropriato delle risorse che erano destinate alla 
scuola materna S. Felix-Romano. Questo per noi è intollerabile e quindi abbiamo chiesto un intervento deciso 
da parte del Vescovo di Dakar. 
 
Il Vicario ci ha rassicurati sul fatto che sarebbero intervenuti per cercare delle soluzioni ai tanti problemi 
sollevati: 

• sulla gestione della scuola a partire dalla effettuazione di corsi di formazione per insegnanti alle quali 
non era mai stato consentito di accedere; 

• sull'adeguamento del loro stipendio (oggi percepiscono solo 45.000 CFA al mese) concordando con il 
sindacato una giusta remunerazione; 

• su un intervento economico concreto della Diocesi in sostegno della Parrocchia (dissestata) ed in 
particolare in aiuto della scuola di Palmarin su cui abbiamo speso tante tante energie. 

 
Preso atto del suo impegno abbiamo richiesto di essere tempestivamente informati sulle misure assunte. 
 



 

INCONTRO CON UNICEF 

 
Nel pomeriggio ci siamo recati negli uffici di UNICEF DAKAR dove abbiamo verificato con una responsabile 
del settore educazione inclusiva la possibilità di presentare insieme un progetto su un bando di cooperazione 
internazionale.  
 
L’idea progettuale prevede degli interventi per assicurare il rientro dei giovani che hanno lasciato o non sono 
mai entrati a scuola. In particolare portatori di handicap delle scuole della zona di Kolda e di intervenire, se 
sarà possibile, anche nel campo della formazione professionale per tutti quei ragazzi che hanno pochissima 
formazione scolastica e che non hanno alcuna professionalità da spendere.  
 
Unicef si è impegnata di verificare direttamente la possibilità di scrivere un progetto insieme e, se sarà 
possibile, di presentarlo al bando in scadenza alla fine del mese di maggio 2024. 
 

25 APRILE 2024 
 

SECONDO INCONTRO CATTEDRALE DI DAKAR 

 
Nella mattinata del 25 aprile abbiamo incontrato Abbé Jacques nella Cattedrale di Dakar. Anche a lui abbiamo 
rispiegato la situazione di Palmarin, visto che è stata la sua Parrocchia per tanti anni e si è impegnato a 
sostenerci con il Vicario padre Gerard nella soluzione del problema.  

Abbé Jacques, secondo noi, è stato. insieme a Abbé Adrien, il miglior Parroco di Palmarin. Era stato inviato in 
Mauritania per sei anni ed ora è rientrato il Senegal.  

L’incontro è stato molto commovente perché c'è un lungo ricordo condiviso con questo Parroco straordinario 
con il quale abbiamo fatto cose veramente importanti. 

 

INCONTRO ANOLF DAKAR 

 

L'ultimo incontro è stato quello con Gibril di Anolf Dakar che abbiamo ringraziato per il lavoro fatto per il 
nostro riconoscimento in Senegal ed a cui abbiamo raccomandato di continuare a guardare con interesse e le 
nostre attività. Infine abbiamo ricordato insieme la figura e l'opera del loro primo Presidente Soulleimane 
Sangare, recentemente scomparso. 

 

RIENTRO IN ITALIA 

 


